

# Ex morenistas que buscan registrar nuevo partido, lejos de la meta

**FABIOLA MARTÍNEZ**

Dirigida por ex integrantes de Morena, la agrupación Que siga la democracia se encuentra lejos de lograr su objetivo para lograr registro de partido político.

Al último corte del Instituto Nacional Electoral (INE) acumula 108 asambleas distritales (se requieren 200) y apenas 68 mil 593 afiliados, del umbral mínimo de 256 mil 30.

Tanto las circunstancias en que fueron realizadas las concentraciones como la veracidad de las afiliaciones (53 mil 255 en campo y 15 mil 338 recabadas mediante aplicación móvil) serán todavía sujetas a revisión de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE, por lo que los avances son considerados preliminares.

Que siga la democracia obtuvo hace dos años registro como Agrupación Política Nacional; en este proceso recibió una multa de 500 mil pesos porque para su registro usó datos de casi 15 mil personas fallecidas. Sin embargo, consejeros y magistrados dijeron que eso no invalidaba su existencia.

En esta carrera para obtener registro oficial empezaron 89 organizaciones, de las que 63 presentaron plan para el levantamiento de afi-

liaciones y sólo 12 cronograma de asambleas.

Todos los grupos tienen hasta el próximo 31 de enero para cumplir requisitos, y únicamente dos se acercan a esa posibilidad: Personas Sumando en 2025, identificada con ex funcionarios del INE, lleva 214 asambleas y 135 mil 947 afiliados, mientras Construyendo Sociedades de Paz, de quienes en procesos anteriores se apoyaron en asociaciones evangélicas para registrar partidos, acumula el mayor número de asambleas de la lista (reportan 273 preliminarmente admitidas) y 183 mil 597 afiliados.

Algunas pareciera que abandonaron el proyecto, como MURO, de Fernando González, yerno de Elba Esther Gordillo y ex dirigente del sindicato magisterial, quien fue líder de Redes Sociales Progresistas, otro partido que perdió el registro a la primera prueba; sólo lleva 10 asambleas y 7 mil 435 afiliados. Tampoco destaca el Movimiento por el Rescate de México, creado por el ex gobernador priista de Oaxaca Ulises Ruiz; de acuerdo con cifras oficiales, no ha realizado ninguna asamblea y tiene 10 mil 564 afiliados.

En tanto, México tiene Vida está cerca de cumplir el requisito de los afiliados (le faltan 53 mil), pero apenas ha hecho 71 asambleas.